

ECONOMÍA El FMI alerta del récord histórico que marca la deuda mundial

P35



CULTURA Muere Charles Aznavour, la voz nostálgica de Francia

P26

Trump vende como un éxito el pacto con México y Canadá

La incorporación del equipo de López Obrador ayuda a acelerar las negociaciones y logra rebajar la confrontación con Estados Unidos

AMANDA MARS / JAVIER LAFUENTE
Washington / México
Donald Trump enarbó ayer como un éxito de su política el acuerdo cerrado con México y Canadá, que significa una refundación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). El

Gobierno canadiense se sumó finalmente al pacto cerrado por Trump con Peña Nieto antes de que este abandone la presidencia de México, aunque con la participación del equipo de López Obrador, algo que aceleró la negociación y que rebaja la confrontación entre los países. "Para los niños que dicen que no ponga aranceles: sin aranceles no tendríamos este acuerdo", dijo un Trump pletórico para alardear de su negociación, cuyos resultados exhibirá en vísperas de las elecciones legislativas.

PÁGINAS 2 Y 3

Quién cede y quién gana con el tratado



LA POLICÍA CATALANA CARGA CONTRA LOS RADICALES. Los Mossos d'Esquadra cargaron anoche contra independentistas radicales cuando intentaron tomar el Parlamento regional tras la manifestación para conmemorar el aniversario del referéndum ilegal. / M. MINOCCI P16 Y 17

Bolivia pierde frente a Chile su demanda por una salida al mar

I.FERRER / R. MONTES / F. MOLINA
La Haya/Santiago/La Paz
La Corte Internacional de Justicia (CIJ) falló ayer a favor de Chile en la demanda marítima de Bolivia. El Gobierno de Evo Morales pretendía que el tribunal de La Haya obligara a Chile a negociar un acuerdo que le otorgara un acceso soberano al océano, que perdió en la Guerra del Pacífico (1879-1884). Después de cinco

años de litigio, la corte consideró que ninguno de los tratados firmados por ambos países implica la obligación de un nuevo pacto. Sin embargo, animó a las partes "a continuar dialogando en busca de una solución". Chile celebró con sorpresa la sentencia, mientras Morales aseguró que "nunca va a renunciar" a esta petición, para que el país no dependa de los puertos chilenos. PÁGINA 5

ICON

La revista masculina de EL PAÍS para hombres con estilo

Ya disponible en Kiosco y Más y en icon.elpais.com

La Iglesia de Chile prohíbe a los curas "tocar los genitales" a niños

El arzobispo de Santiago publica instrucciones para evitar los abusos

ROCÍO MONTES. **Santiago de Chile**
El arzobispo de Santiago, Ricardo Ezzati, imputado por encubrimiento, ha publicado (y luego retirado) una instrucción dirigida a los sacerdotes en la que se les prohíbe los "abrazos demasiado apretados", "dar palmadas en los glúteos, tocar el área de los genitales", "dar masajes", "besar en la boca" o "recostarse o dormir junto a niños, niñas o adolescentes". Tras las críticas desatadas, el documento de nueve páginas fue retirado de la web a las pocas horas. PÁGINA 23

Así espío México durante décadas a los intelectuales

L. P. BEAUREGARD / D. M. PÉREZ
México
Cientos de informes de la Dirección Federal de Seguridad (DFS), el brazo de espionaje del PRI, digitalizados recientemente, muestran cómo sus agentes espían a personalidades mexicanas desde finales de los treinta. Entre sus objetivos figuran periodistas como Manuel Buendía, Elena Poniatowska y Jacobo Zabludovsky; políticos como el expresidente Lázaro Cárdenas o escritores como Octavio Paz, incluso tras el Nobel que ganó en 1990. PÁGINAS 28 Y 29

Se cumplen 50 años de la masacre de Tlatelolco en México

Los Juegos Olímpicos teñidos de rojo

JOAQUÍN ESTEFANÍA, **Madrid**
Lo cuenta el escritor Carlos Monsiváis: "Jamás se sabrá el número de muertos. Tal vez 250, quizá 350". Hoy se cumplen 50 años de la masacre en Tlatelolco previa a la apertura de los históricos Juegos Olímpicos de México 68, en la que la policía y el ejército mexicanos cargaron contra una manifestación estudiantil. PÁGINA 34